

EL HERALDO DE ALAJUELA

SUSCRICION MENSUAL:
CINCUENTA CENTIMOS

SEMENARIO INDEPENDIENTE

OFICINA:
125 varas al Este del Parque Santa María
Calle Alfaro Ruiz

EL HOGAR

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

¿Por qué son aceptadas por el público, con tanto entusiasmo, las pólizas que emite esta Institución?

1º—Por la bondad de ellas, pues con módicas cuotas mensuales va formándose una economía que es retirada a los 81 meses con un interés de 24 % con cuyo ahorro se tiene al propio tiempo, un SEGURO DE VIDA, UN SEGURO DE ACCIDENTES y además la participación en un sorteo mensual.

2º—Por la seriedad de las personas que integran el Consejo Directivo de la Compañía.

3º—Por la garantía que ésta ofrece a los asegurados con la inversión del 50 % de sus entradas en valores del Estado.

4º—Porque las operaciones de la Compañía se hacen a la luz meridiana: los libros de su contabilidad siempre están a la disposición del público y da además a los asegurados informes, periódicamente, por medio de un boletín que distribuye gratis.

5º—Por la rigurosa exactitud con que cumple la Compañía con sus compromisos.

Pólizas de

€ 200-00 + € 500-00 + € 1000-00

se obtienen pagando cuotas mensuales de

€ 2-00 + € 5-00 + € 10-00

respectivamente.

DE HEREDIA

Un ex-Gobernador que cobra por Inspeccionar trabajos Municipales, siendo obligación suya hacerlo

La Municipalidad de Heredia en ausencia de su Presidente Br. don Víctor González F., atendió de manera definitiva una reclamación del ex-Gobernador don Manuel Benavides R.; pero una vez que volvió el señor González, —nervio de la Corporación,— fueron echadas por tierra las aspiraciones de don Manuel, y el acuerdo fué revisado y revocado, por ilegal.

He aquí el aludido acuerdo que se prestó a muy justos comentarios y que hemos tomado de la Minuta Municipal publicada en *El Comercio*.

Art. 13. Se leyó un oficial del Ingeniero don Manuel Benavides R. acompañado de una cuenta de € 270 y € 9-50 que pasa a este Ayuntamiento por servicios prestados—de junio de 1914 a marzo de 1915— como inspector de los trabajos de la Planta Eléctrica en construcción y de unos alquileres de bestias respectivamente; que cuando tenía a su cargo la Gobernación,

la Municipalidad de aquel entonces tuvo a bien encomendarle, etc., etc.; se acuerda: aprobar el pago de dicha cuenta, pero que esta se amortice por abonos de € 25-00 mensuales. Este acuerdo queda definitivamente aprobado.

¡Brillante negocio hubiera hecho el apacible don Manuel, cobrando sus servicios de *inspector* de trabajos municipales, siendo Gobernador! ¿No recuerda el amigo don Manolo, que es obligación de los gobernadores ejercer su vigilancia inmediata sobre las obras municipales?

Que ganara —por ejemplo— el señor Ingeniero Benavides, grandes sueldos de la Dirección de Obras Públicas, al mismo tiempo que ejercía sus funciones de Gobernador, *menos mal*, pero que en el mismo ramo, pretenda el señor Benavides, sin tomar en cuenta el patriotismo de los heredianos, ... que te resbalas, Micaela!

NARIZ

ZAPATERIA

Cualquier estilo de zapatos que usted busque lo encontrará en esta casa

precios moderados

EL GLOBO

de ANTONIO ROSICH

TIENDA DE NOVEDADES

El mejor surtido en toda clase de telas. Especialidad en géneros de fantasía. Precios: los más bajos en plaza

ALAJUELA, COSTA RICA

CANTINA

Gran surtido de confites, cajas de fantasía, vinos, licores y conservas

Salón elegante para familias

Calvo, Montenegro & Cía.

Esquina en frente a la Sureste del Mercado

Establecimiento de Abarrotes, Pulpería, Ferretería, Cristalería, Vinatería y Licores del país

Surtido completo de Librería, Papelería, Cigarrería, Materiales Eléctricos y Materiales de Zapatería

Todo a los más bajos precios del país, pero estrictamente al contado y sin regateos

TELEFONO No. 13

ALAJUELA

COSTA RICA

CALVO F. HERMANOS

Oficina de Comisiones «LA ACTIVIDAD»

Retiro y cambio de giros del Gobierno, consignaciones de dinero y mercaderías.—Representación de casas nacionales y extranjeras.—Compra de bue, cueros pieles y granos, a los mejores precios del país.—Suscripciones a periódicos y revistas de Centro América y del exterior.—Órdenes de Imprenta.—Jardinería.—Cigarrería.—Ebanistería y asuntos judiciales.—Rotulaciones.—Circulaciones.—Pedidos.—Pagos.—Cobros y todo lo concerniente al ramo de comisiones, con mucha actividad, mucho esmero, economía y honradez a toda prueba

Teléfono No. 8 - Telégrafo CALVOFER - Apartado No. 28
ALAJUELA, COSTA RICA

EL HERALDO DE ALAJUELA

CIRCULA TODOS LOS SABADOS

DIRECTOR Y EDITOR:

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA

REDACTOR:

MIGUEL GONZÁLEZ SOTO

ADMINISTRADOR:

JUAN MEZA MURILLO

La publicación de los artículos no solicitados que se reciban, queda a juicio del Director. No se devuelven originales.

La Dirección es únicamente responsable de los escritos que se publiquen sin firma o pseudónimo.

CORRESPONDENCIA TELEGRÁFICA:

HERALDO

Sociales y Personales

Procedente de Cartago se encuentra entre nosotros la señorita Carmen Guier.

—Partió para la Capital, la señorita Marta Gagini, después de pasar una corta temporada entre nosotros.

—Salieron para Grecia, en donde pasarán una temporada, las señoritas Conchita y Catarina Meza.

—Para el mismo lugar, las señoritas Barahona.

—El domingo hizo su primer paseo a la ciudad de Grecia la sociedad de excursionistas, que la integran los jóvenes, Juan G. Martínez, Julio Berrocal, Armando Rodríguez, Juan Meza, Víctor Ugalde, Raúl Sibaja, Céiro Solera, Joaquín Berrocal, Manuel Cortés y Virgilio Chaverri.

—A pasar una temporada a San José, partirán las señoritas María Ester Soto y Zulay Solera.

—Dentro de algunos meses, contraerá matrimonio nuestro querido amigo, don Jorge Oreamuno, con una de nuestras bellas.

—Con el nombre de Lydia, fué bautizada la preciosa chiquitina de los esposos Cordero-Sánchez.

—Regresó de Cartago, la señorita Adriana Cortés.

Farmacia Nueva

ISAÍAS GONZALEZ (Farmacéutico)

100 v. al lado N. O. del Parque Central
ALAJUELA, C. R.

Ventas por mayor y menudeo de artículos de superior calidad

Poesía...

Una blanca gaviota pasó sobre las olas del anchuroso océano de espléndido verdor, y las aguas besaron aquellas níveas alas tan ténues y tan blancas, cual copos de algodón... Y con amor yo miro aquel albo plumaje, que besaron las olas bajo el oro del sol.

También las galondrinas, envueltas en las brumas de los agrestes montes, volando las ví yo: y al remontar las cimas, cual las blancas espumas, la inmaculada nieve, acarició sus plumas... Y tornáronse blancas las negras golondrinas con el beso de nieve bajo un rayo de sol...

Y te ví a tí, mi diosa, radiante de hermosura cual belleza divina, a mi lado pasar... Y al mirarte tan bella y hermosa cual ninguna,

te detuve un instante, ¡oh divina criatura!
Como la blanca nieve, y la espuma del mar, te dí un beso en los labios, bajo un rayo de luna...

ANDRÉS MEZA

Costa Rica.

SASTRERIA

DE

JUAN PIEDRA C.

RECIBE MENSUALMENTE
FIGURINES AMERICANOS

Se hace cargo de trajes-sastre para señoras y señoritas como sobretodos; chaquetas, etc.

PRECIOS MODICOS

Bibliografía

Hemos tenido el gusto de recibir el primer opúsculo de los *Anales del Hospital de San José de Costa Rica*, revista científica dirigida por los doctores Soto, Durán y Picado.

—Acusamos recibo así mismo de la *Memoria de las fiestas cívicas celebradas en Alajuela el 11 de abril de 1916*, en conmemoración del aniversario 60 de la Batalla de Rivas en la que Juan Santamaría inmortalizó su nombre. Debemos esta deferencia a nuestro amigo don Tranquilino Chacón, a quien damos las gracias más cumplidas.

TOMAS SALAZAR

OFRECE EN SU

TIENDA DEL MERCADO

toda clase de artículos de fantasía al más bajo precio

Venta loca de cintas, encajes, bordados, pasamanerías y telas de todas clases.

Baratillo todos los días

ZAPATERIA ROMA

DE

FRANCISCO BLOISE

Gran surtido de calzado cosido y clavado. Se hace cargo en el oficio de cualquier trabajo por difícil que sea.

Precios sumamente baratos

ALAJUELA, C. R.

Sobre el Hospicio de Huérfanos

Señor Director de

EL HERALDO DE ALAJUELA

Pte.

Señor de toda mi consideración:

Como yo no soy el factótum del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, me creí revelado del deber de dar a usted por mi cuenta y riesgo todos los detalles que usted desea conocer sobre fundación, marcha, administración, etc., de tan simpática institución, y mi actuación personal en estos asuntos la dí por terminada al dirigir a usted mi anterior, porque en aquellos días, obraba como Médico Director del Asilo y no como miembro de su consejo.

Pero ya que usted insiste en que he de ser yo quien dé a usted los datos que desea para completar su conocimiento sobre el Asilo, quiero complacerlo aunque sea muy ligeramente, para que no me llame otra vez «descortés».

La idea de la fundación de un Hospicio nació de un grupo de personas respetables de esta ciudad, hace muchos años.

No podría decir a usted qué razones hubo entonces para que no se llegara a un acuerdo práctico, el resultado fué que la idea quedó dormida durante unos años, hasta que el siempre bien recordado presbítero entonces, hoy Monseñor Volio, prohibió tan hermoso ideal hasta lograr verlo realizado hace cinco años.

En aquellos días se constituyó una sociedad que se llama del Hospicio de Huérfanos y a la que pertenecen la mayor parte de las personas que residen en Alajuela. Se hizo una colecta general y lo que se obtuvo, que no fué mucho, fué la base que sirvió para la constitución del Asilo.

Posteriormente el Gobierno de don Ricardo Jiménez, concedió una subvención para su sostenimiento, porque las rentas del capital que por suscripción se obtuvo, no alcanzaban ni para el pago del alquiler de la casa.

Se elaboraron unos estatutos que luego fueron modificados y aprobados por el Gobierno, de los que tengo el gusto de acompañarle un ejemplar.

Por ellos podrá usted ver, que desde la fundación hasta el día, todos los años la Sociedad, en su asamblea general que se celebra el primer domingo de enero de cada año, y lo ha cumplido rigurosamente, ha nombrado el consejo superior que ha de vigilar por su buena marcha y una Directiva de señoras que coadyuva al mismo fin.

Como nada de esto es nuevo y usted no es extraño a la localidad, me sorprende que esté usted tan ignorante de un hecho tan trascendental para la vida de Alajuela que tanto la enaltece por su altruismo en una obra tan grande de misericordia.

Los mismos estatutos dirán a usted que todos los años al hacerse la elección del nuevo Consejo, el saliente rinde con el más escrupuloso detalle todas sus cuentas y da a conocer a la Sociedad el saldo que a su haber le quede.

Estas cuentas se publican

todos los años a la par que los informes del Presidente del Consejo y Director-Médico, en un periódico diario para que el público en general pueda enterarse de la marcha, de la administración y de la sanidad del establecimiento benéfico.

Esta circunstancia entiendo que redime al Consejo de estar publicando cuentas con cierta frecuencia que a nada conduciría más que a redundancia, apartándonos de la regla general establecida en el país para todos los establecimientos benéficos; esto no obsta para que en cualquier momento que alguna persona lo desee, se le den los datos que solicite; para ello el actual Presidente del Consejo Dr. don Manuel Cabezas y el señor Tesorero don José M^a Rodríguez, están a la disposición del público en general y de la prensa en particular.

Me parece que con estos datos dejo satisfecha la justa curiosidad del señor Director quien podrá formarse mejor juicio para ver si logramos que en lo futuro no haya equívocos en lo que se relaciona con la buena marcha del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad. Rogándole la publicación de la presente por lo que le rindo las más expresivas gracias, me es grato suscribirme de Ud. muy att^o y s. s.,

J. BERROCAL

NOTA. — Por no haberse mandado imprimir, los nuevos Estatutos, supliqué al señor Secretario del Consejo, que se sirviera sacarme una copia que le envío, rogándole me la devuelva cuando la conozca y ofreciéndole cuando se impriman, unos.

Estos Estatutos se reformaron en sesión general, ante el Notario Público don Luis Montenegro en Enero de 1914 y constan en el libro de actas de la Sociedad, que también está a su disposición, y en escritura pública.

VALE

Contestando lo anterior

No deja el señor Berrocal—por más que lo quisiera—de clavar su puya tratando de herir a su contrincante, en todo lo que escribe respecto al ASILO DE HUÉRFANOS. Comienza sus cartas con un encabezamiento finísimo y, cuando va por la mitad, se resbala en la bilis que acaso le hayan hecho derramar mis pobres artículos.

No niego que estoy completamente ignorante en lo que se refiere a la marcha de la Institución que nos ocupa; pero, por fortuna para mí, ese calificativo hace carambola con la mayoría de las personas distinguidas de esta comunidad que no forman parte del Hospicio de Huérfanos. Si quisiera el señor Berrocal podría citarse los nombres de unos veinte o treinta individuos de lo mejor de Alajuela que acaso están más ignorantes que yo en lo que se relaciona con la marcha de esa Asociación. Y los motivos son obvios: sabido

es que una gran cantidad de personas que manejan a su antojo el Hospicio se han constituido en Logia Masónica en lo referente a grandes secretos.

Las invitaciones a reuniones generales las hacen a su manera, no públicamente en un periódico diario, sino por medio de un invitador. Y han buscado, de propósito, un día y hora especiales para esas reuniones con el fin de que CIERTOS SOCIOS no pudieran asistir debido a sus ocupaciones múltiples que tendrían *ese mismo día y a esa misma hora*. Esta es la razón por la que algunos SOCIOS, VERDADERAMENTE FUNDADORES, tuvieron que darse por excomulgados de la Sociedad de Beneficencia que con tanto altruismo iniciaron.

La idea de la fundación de un Hospicio en Alajuela nació de tres personas solamente: don Ramón L. Cabezas, don José Figueredo y el malogrado profesor don Antonio Arroyo. A los esfuerzos de esos estimables miembros de la sociedad alajuelense, secundados notablemente por algunas señoras, señoritas y caballeros, se debe el que hoy tengamos en esta ciudad un Asilo de Huérfanos.

Fué en ese entonces cuando se elaboraron los Estatutos que posteriormente aprobó el Gobierno.

No debemos ser egoístas para despojar a las personas de lo que cada una merece. No podemos decir descarnadamente que fué el Gobierno del Licenciado Jiménez el que concedió la subvención para el Asilo. Fué el entonces esforzado congresal Licenciado don Juan Alfaro Vargas, quien logró, con su tenacidad, hacer que el Soberano Congreso votara la suma de ₡ 400-00 como subsidio mensual para el Hospicio de Huérfanos de Alajuela.

Dice el señor Berrocal que los informes se publican anualmente en un periódico diario para que el público en general pueda enterarse de la marcha del establecimiento. Aunque yo no he podido ver ninguno de esos informes, el señor Tesorero don José María Rodríguez me dijo que se publicaban en *La Epoca*, hoy transformado ese diario con el nombre de *Nueva Era*. Debo agregar al apreciable Doctor Berrocal que ese diario casi no tiene circulación en esta ciudad. Fuera de algunas personas religiosísimas, creo que el citado diario pasa sin ser visto de la mayoría de los alajuelenses. Para esas publicaciones hay que buscar aquel diario o periódico que circule más en la localidad, con el fin de que el mayor número de gentes se imponga de lo que verdaderamente debe interesarle.

Dice el señor Berrocal, en su *nota* última, que los Estatutos que me hizo el favor de enviar se reformaron en sesión general ante el Notario Público don Luis Montenegro; pero no dice si el SUPREMO GOBIERNO aprobó esas reformas, pues es muy lógico suponer que si el Gobierno debe aprobar los Estatutos de las diferentes sociedades del país para que puedan fungir conforme a la Ley, se le deben someter también a su aprobación las reformas que se hagan de ellas en las Asambleas generales.

TEATRO ALAJUELA

SABADO 23

Hoy se exhibirá por segunda vez y a petición del público, el emocionante drama en 8 partes, titulado:

LA DAMA DE LAS CAM LIAS

Interpretado por la tapa de las actrices teatrales, la dulce **Francesca Bertini**, que tan ruidoso éxito alcanzó en la representación anterior.

Muy agradecido se muestra el público alajuelense con la empresa de los simpáticos Martínez, Fonseca y Quesada, que no omite gasto alguno por exhibir en su teatro las más preciadas joyas del arte cinematográfico moderno.

Muy pronto: **LA CULPA** — Estreno por la *Mnichelli*

¿Desea usted tomar un buen refresco?

Exija que le sirvan de los que fabrica la famosa

Refresquería de Manuel Quesada b.

Son elaborados con ingredientes frescos, finos, puros, con el mayor aseo y esmero

¡Pruébelos y su gusto quedará satisfecho!

Esta fábrica está provista de los mejores aparatos modernos y está a la altura de las de su género en el país.

TOMAS FERNANDEZ

CALLE DE LA MARAVILLA

TAQUILLA Y PULPERIA

Especialidad en la compra y venta al por mayor y detal de artículos de primera necesidad

Esas son, en breves palabras, las observaciones que he hecho a la apreciable carta que antecede.

De los Estatutos casi no diré nada.

Dice una parte del Art. 1^o que podrán ingresar también al Hospicio—para que se eduquen en calidad de pupilos—los HUÉRFANOS que teniendo recursos sean colocados por sus tutores o guardadores.

Así es que en los Reglamentos Interiores debe aparecer algo sobre la admisión de niños que no son huérfanos y que sus padres quieran educar en el Asilo aunque no en calidad de pupilos.

El Art. 8^o dice que en el Reglamento Interior se dispondrá la enseñanza que deba darse a los asilados además de la estatuida por la Ley General de Educación Común. A propósito de esto quisiera que el señor Inspector de Escuelas del Circuito I de Alajuela, tuviera la bondad de informar a

nuestro periódico de los Horarios de clase del Asilo, a los cuales debe haberles puesto su Visto Bueno y que nos dijera cuántas visitas ha hecho a ese Establecimiento privado de enseñanza, pues, si no me equivoco, creo no haber visto jamás un informe al Jefe de Enseñanza respecto al Hospicio de Huérfanos.

Debo—para concluir—agradecerle al señor Berrocal el envío de los Estatutos y decirle que para poder desvirtuar todo aquello que del Hospicio se ha dicho en este semanario, debió habernos enviado los REGLAMENTOS INTERIORES, pues los Estatutos se refieren solamente a los asuntos generales de una Institución.

Pero ya no le causaré más molestias y espero que LO IMPREVISTO ponga algún día en mis manos esos documentos, para darme el gusto de analizarlos.

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA
Director de EL HERALDO DE ALAJUELA

SOCIEDAD OBRERA ALAJUELENSE

Convócase a Asamblea General el día 2 de enero del próximo año, a las 6 de la tarde, con el objeto de elegir nueva Directiva que funcionará en el primer semestre de 1917.

El Secretario

POSTAL

*Tus ojos son dos panteras
dentro jaulas de cristal,
y tus labios dos hogueras
sobre un banco de coral.*

Gumiel.

SINFONIA DE NOCHE-BUENA

La Noche-Buena es un Pierrot.

Y ya se acerca ese Payaso con sus risas locas y con la algarazara de sus cascabeles, de sus pitos y tambores.

Trae su rostro iluminado con carmines de alegría y garabateado su vestido con jergones de dicha, para los niños que hoy no sienten hambre, para aquellos a quienes la suerte besó con el azúcar de sus rojos labios.

El los abrazará efusivamente, los acurrucará en sus suaves lechos, y los adormirá con la dulcimentira de que más tarde ha de llegar el Dios-Niño a traerles muchas confituras para el deleite de sus lindas bocas;

y muchos carretoncitos, muchos aeroplanos, muchas muñecas y tambores para que jueguen y gocen en los brazos de su inocente dicha.

Y la aurora del nuevo día será en verdad para ellos, el instante más delicioso de su vida.

Reirán entonces con todo el mundo;

brillarán sus ojos de contento con chispeos de lentejuelas; serán estuches de bondad sus almas blancas...

Pero para aquellos otros niños a quienes la desdicha besó con el acíbar de sus negros labios, sólo tendrá el Pierrot de la Noche Buena un corazón doliente y empapado en el vinagre de la desilusión;

un roto espejo de melancolía; un gesto adusto de amargura como el de la Esfinge del Desierto.

Y también los abrazará con efusión: los acurrucará en la suciedad de sus jergones, y los adormirá con la dulcimentira de que más tarde el Dios-Niño ha de llegar a traerles muchos panes para sus hambrientos estómagos;

mucha ropa para sus desnudeces;

mucho carbón para el frío que los desespera y mata.

Y la aurora del nuevo día será en verdad para éstos, el instante más amargo de su vida.

Entonces sus secos labios mendigarán un mendrugo a los transeuntes;

lloverán sus ojos con lágrimas de sangre; serán infiernos de protesta sus desesperadas almas.

**

Y a nosotros—los que vamos por la vida cual ruiseñores del Ideal—cantando coplas de desesperanza y libando hieles en el cáliz de las flores negras, ya nos huirá ese Pierrot de la Noche-Buena como si fuéramos fantasmas, como si fuéramos fuegos fatuos de olvidados cementerios.

**

Y es que el martirio de la vida—con su DESIGUALDAD ETERNA—nos ha forjado incrédulos, escépticos y adustos; nos ha encorvado la espalda—cual otros nazarenos—con la pesada cruz de la Injusticia Humana.

Oh! Cuánto diera yo porque ese Pierrot—que con su rostro de perenne risa vela el blanco sueño de los niños—me adurmiera con el amoroso arrullo de las ilusiones!

Cuánto diera porque al despuntar la aurora del nuevo día me encontrara—como Aguiñaldo—un extraño pomo de perfumes, que rociado en el alma de todos los mortales los igualara a todos en bienestar y sentimiento.

Pero la Noche-Buena es un Pierrot... y los Pierrots no consuelan—con sus locas risas ni con la algarazara de sus cascabeles—a los ruiseñores del Ideal, que cantan coplas de desesperanza y liban hieles en el cáliz de las flores negras...

GONZALO SÁNCHEZ BONILLA

Crónica de la semana

Qué dirá el Presidente del Consejo del Hospicio de Huérfanos, Doctor don Manuel Cabezas de la pasadita que le da su colega el Doctor Berrocal, en la carta que publicamos en este número?...

Los empleados de la Planta Eléctrica Municipal se quejan con razón de que las autoridades de policía toleren el juego de *barriletes* en las calles de esta ciudad. Sabido es que las colas de estos *sepelinos cimarrones* se enredan en los hilos telegráficos y de la luz y, naturalmente, afean el ornato de las calles y le dan más trabajo a esos empleados que tienen que limpiar los hilos de colgajos tan antiestéticos. Para encumbrar *barriletes* pueden los niños ocupar la gran cantidad de buenas plazas que tenemos en Alajuela. ¿Verdad, Coronel Arias?

El señor Ministro de la Guerra puso a la orden de la Comisión de Festejos de Naranjo, la Banda Militar de Alajuela. Felicitamos por ello a los vecinos de ese simpático Cantón.

Muchas son las quejas que a diario recibimos de nuestros suscriptores respecto a la irregularidad con que reciben EL HERALDO DE ALAJUELA. Suplicamos por este medio a los ADMINISTRADORES DE CORREOS que hagan que los señores carteros no miren tan despectivamente nuestro semanario.

Ingrese usted hoy mismo a la Sociedad de Economías y Socorro Mutuo de Alajuela, y no se arrepentirá jamás de pertenecer a esa magnífica Institución. Su Presidente, don Manuel Láscarez, puede proporcionarle todos los datos que usted necesite respecto a la marcha y labores realizadas por esa importante agrupación.

La Fiesta que el Personal Docente de las Escuelas de esta ciudad prepara en honor de la distinguida educacionista doña Adoración de Salazar, tendrá verificativo el jueves 28 del corriente. Por los hermosos preparativos que se hacen, no dudamos que resultará de lo más espléndida. Así lo deseamos nosotros con toda sinceridad.

Nuestras gracias más cumplidas para el Corresponsal de *El Imparcial* que, en sus *Párrafos de Alajuela*, enaltece inmerecidamente nuestra pequeña labor periodística en pró de los intereses de la Provincia.

Editorialmente nos ocuparemos en el número próximo del *Tranvía a Grecia*, obra de positivo adelanto, dejada de la mano de Dios y de los hombres que nos gobiernan.

Carreteras de lujo es el título de un magnífico trabajo que publicaremos en el N° 8 de nuestro SEMANARIO, enviado por un distinguido colaborador alajuelense.

"El Pacífico", semidiario porteño ha llegado a nuestra mesa de Redacción. Mil gracias, colega, por su simpática visita.

Club "Nos Fuimos". Los socios de esta simpática agrupación, correspondiendo a las atenciones de que fué objeto por su entusiasta Vice-Presidente D. Ricardo Acosta con motivo de haber sido el afortunado con el PREMIO MAYOR de la lotería pasada, le obsequiará una cena hoy a las 10 de la noche en casa del con socio don Rafael Ugalde.

Conoció el entusiasmo que siempre ha reinado entre los miembros de este alegre Club, no dudamos que estos festejos al Macho, resultarán espléndidos.

Sabemos que este mismo Club, preparada un magnífico baile para saludar el año nuevo, en el Salón de sesiones del Palacio Municipal.

NICOLAS YANNARELLA

Zapatería Herediana

HEREDIA -- COSTA RICA

Recibe encargos en Alajuela todos los lunes en el

HOTEL ITALIA

LABORATORIO DENTAL

ATENDIDO EN ALAJUELA POR:

JOSE FERMIN MEZA — JOSE CIRILO MEZA — CATARINA MEZA — ANDRES MEZA — JUAN MEZA

Con larga práctica en Dentistería hecha al lado de su padre DON RAMON MEZA, Cirujano Dentista, incorporado en la Facultad de Medicina de la República y miembro fundador de la Facultad de Cirugía Dental de Costa Rica.

TRABAJOS GARANTIZADOS POR 20 AÑOS.

Dentaduras artísticas completas a QUINCE COLONES cada una. Despachamos a nuestros clientes con sus trabajos hechos, el mismo día que venran. Usamos materiales de la mejor calidad: iguales a los que usan Jiménez Núñez y Orozco. Licenciados en Dentistería.

LA MODERNA
de JUAN CALVO

HOSTERIA DE PRIMERA CLASE — SERVICIO ESMERADO
CAFE — COMIDAS — CENAS

VINO DE TERPINA COMPUESTO

del Dr. KENNEDY

Específico para las toses crónicas
asma, bronquitis

y demás afecciones de las vías respiratorias

Calmante poderoso en casos de tisis pulmonar

Unicos Agentes para Costa Rica

HERMANN & ZELEDON — BOTICA FRANCESA

ENRIQUE RIBA M.
SUCESOR DE DON JOSE FIGUEROA

EN ESTA TIENDA DE PRIMERA CLASE HAY GRAN SURTIDO DE GENEROS DE FANTASIA, SOMBREROS, CALZADO, MATERIALES DE ZAPATERIA Y SACOS VACIOS

TODO RECIBIDO DIRECTAMENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS

ALAJUELA, GOSTA RICA

Despedida al amigo

El joven bachiller don Virgilio Chaverri partió para Guatemala a emprender estudios de medicina. Con tal motivo, un grupo de sus amigos y compañeros se dió cita en la cantina «La Preferida» en donde se brindó con champagne por el feliz viaje del amigo que se ausenta y la coronación brillante de sus estudios.

Festearon al amigo Chaverri los jóvenes Julio Berrocal, Armando Rodríguez, Juan Meza, Manuel V. Cortés, Ricardo Conejo, Danilo Cabezas, Juan Rodríguez, Hernán Esquivel, Aurelio Salazar, Juan G. Martínez, Rafael A. Chaverri y Ceferino Solera.

El joven Chaverri forma parte de esa juventud que en medio de su pobreza y luchando con el desdén de los que por azares de fortuna se han llamado *hombres superiores* en los campos del poder o del dinero, ha salido victorioso de su empeño de ausentarse de su patria en busca de más amplios horizontes que harán en lo futuro su felicidad y la de su apreciable familia.

A jóvenes talentosos y del porvenir de Chaverri debe abríseles campo y en medio de un aplauso, decirles ¡adelante!

Don Mauro o Anderson en el Ministerio no le hubieran exigido treinta colones por derecho de su título de bachiller. Pero... aquellos eran otros tiempos y estos otros hombres!—CRONISTA X.

LOS NUEVOS BACHILLERES DEL INSTITUTO DE ALAJUELA

El Instituto de Alajuela, Centro de Enseñanza Secundaria que honra con sus labores la marcha cultural de la Provincia, ha concluido con muy buenos resultados el corriente año lectivo.

Tres nuevos bachilleres recibieron su honorífico diploma: don Virgilio Chaverri, don Manuel Rosabal y don Ricardo Conejo.

Nosotros, que tuvimos el honor de formar parte en un corto tiempo del cuerpo de profesores de ese Plantel, pudimos apreciar la esforzada labor de esos jóvenes inteligentes que hoy han finalizado los cimientos del valioso edificio, que de seguro construirán en futuro no lejano, con su dedicación al trabajo, que es lo único que en la vida enaltece y dignifica.

Al enviar a esos buenos muchachos nuestros calurosos parabienes EL HERALDO DE ALAJUELA hace votos sinceros porque no tropiecen jamás en el camino de su actuación, con las zarzas del engaño, de la inepta envidia y de la venganza ruín.

BAZAR DE ALAJUELA

Situado en la esquina Sureste del Mercado

OFRECE AL PUBLICO UN EXTENSO Y VARIADO SURTIDO DE MERCADERIAS EN GENERAL

Todo Nuevo. — Todo Barato.

11 DE ABRIL
CANTINA — NEVERIA — BILLAR

ESPECIALIDAD EN LA PREPARACION DE EXQUISITOS COCKTAILS
DEPOSITO DE LA CERVEZA Y REFRESCOS DE LA ANTIGUA FABRICA RICHMOND

Empresa de Transportes

de JOSE ULLOA

EXCELENTE COCHE PARA VIAJES Y PASEOS

ESMERO Y PRONTITUD EN EL SERVICIO

Alajuela -- Costa Rica

El Mercadito

SURTIDO COMPLETO DE ABARROTES

Artículos de primera necesidad

Famoso por la liberalidad de sus precios

EL PIC-NIC DEL DOMINGO

(En serio y en broma)

El día se levantó muy fresco y luminoso. Se ve que se recogió temprano la noche anterior y que no probó ni un sorbo de *fierrillo*. Como a eso de las 8 de la mañana comenzamos a reunirnos los *picnicistas* en el Parque de Santamaría, y más o menos a las 9 hicimos el desfile al Brazil no menos de 80 personas.

Llegados a la hermosa finca del Doctor Cortés, comenzamos a bailar en el amplio salón de la casa y en los corredores, a los dulces acordes de un quinteto que formaban: Arroyo Alfaro, Porras, Sánchez Bonilla, Romo y Cirilo Meza. Desde ese momento una surtida cantina abrió sus doradas puertas y dió paso a la desbordante alegría.

El almuerzo tuvo lugar a la vera del río Ciruelas, como dijo el nuca bien ponderado Cipri. Nos sirvieron a cada uno de nosotros sendos saquitos que contenían muy bien arregladas viandas. Todos comimos opíparamente, desde el indispensable *huevo duro*, acurrucado *marrosamente* en la mullida y blanda almohada hecha de *leguminosas negras* — como han dado en llamar por acá a los inofensivos frijoles — hasta los ricos *sángüiches* y pastillito a *istocráticos*.

Luego siguió el animado baile en donde lucieron sus habilidades muchas lindas muchachas y muchos apuestos y arrogantes mancebos. (Conste que lo de *apuestos* y *arrogantes* no lo decimos por Calión).

Entre la enorme concurrencia que en esa forma alegre y honrada hizo derroche de su entusiasmo juvenil, pudimos anotar a las siguientes personas:

Doña Amparo de Cordero, doña Arcelia de Chacón, doña Julia de Rivera, doña Maximina de Alvarado, doña María v. de Salazar, doña María de Alvarez, doña María de Ulate, doña Juanita de Vargas, doña Rosa de Ugalde y doña Julia de Arley; las señoritas Mercedes e Iolina Flores, Juanita y Oliva Aguilar, Damiana Cruz, Felicitas Rivera, Julia Guerrero, Emelina Cortés, Lilia Castro, Orminta Casares, Teresa Ocampo, Berta Silesky, Dora Castillo, Clorinda Herrera, Natalia y Damiana Guzmán, Ester Herrera, Livia Morux, Oliva Jiménez, Orfilia Baroni, Graciela Bonilla, Caridad Madrigal, Chepita Soto, Cristina Alfaro, Bienvenida Chaves, Juanita Alvarez, Carolina Cruz, Leila Alvarado, Aida y Enci-da Hernández, Genarina Cruz; y caballeros. General don Concepción Quesada, don Rafael Machado, don

Claudio Cortés, don Juan Rafael Meoño, don Ricardo Acosta, don Enrique Rodríguez, don Luis Sibaja, don Cipriano Ardón, don Tomás Fernández, don Heliodoro Arias, don Alfonso y don Marco Tulio Mora, don Juan R. Quirós, don Juan Aguilar, don Isaías y don Ismael Saborío, don Juan Sibaja Soto, don Manuel Angel Herrera, don Alejo Guzmán, don Teófilo Chavarría, don Rafael y don Juan María Cordero, don José Hernández, don Roberto F. Cordero, don Mariano Cortés, don Amado y don Hernán Herrera, don Rogelio Bugarelli, don Jorge y don Carlos Ulate, don Enrique Ocampo, don Virgilio Rivera, don Rosendo Aguilera, don Ramón Alvarado, don José Umaña, don Francisco Morera, don Marco A. Cruz, don Gabriel Ugalde, don Juan Chaves, don Julián Vargas, don Pedro Vargas, don Rafael Ugalde, don Aristides Fernández, don Otilio Ulate y don Amado Porras.

En los intermedios que dejada la orquesta, se oían canciones tiernamente moduladas. Fué una sorpresa para nosotros escuchar la delicada voz del *tinore* Moncho Alvaradini. Si Dios lo deja criarse un poquito más, pronto nos lo arrebatarán las golosas compañías de Operas y Zarzuelas, que no pueden ver bocado en boca ajena.

Don Conchito — el simpático viejo de alma de niño — nos deleitó con sus *remontas* a aquellos tiempos del *jarabe chaplin* y la *varsoviana*.

La representación de *los chinillas* estuvo a cargo del elegante don Teófilo.

Una grata sorpresa nos tenían preparada para cerrar con broche de oro el inolvidable paseo: el esbelto motociclista don Claudio y el siempre jovialísimo don Cipri, nos llevaron por entre cafetales y cañaverales, y en un lugar más poético que Garaicoechea, lucieron sus habilidades en su famosa *Danza del bambú*, al compás de «Nos fuimos» y «La Yesca».

Como a las cinco y media de la tarde hicimos el regreso a la ciudad alegre y confiada, agobiados, cada uno de nosotros con un inmenso *motele* de recuerdos a la espalda.

Rafael Ugalde de cuando en cuando lo ponía en el suelo para tomar aliento y decir con voz entrecortada por los suspiros: este es el primer paseo del Club «Nos Fuimos», pero ha *cerrado* verdaderamente.

KARLOS KOSTIA

De Río Segundo

Cacos de gallinas. — Son muchos los que hace poco tiempo han resultado aficionados a robar esta clase de aves de corral en perjuicio de muchos pobres y hasta ricos, quienes han dado ya cuenta a la policía.

Estación. — En muy mal estado se encuentra la estación de este lugar. Parece un corral en donde se entra el ganado para la venta los días de feria. El desaseo es grandísimo. La fetidez que despiden no permite la permanencia de personas. Del abandono llamamos la atención a la Compañía del Ferrocarril y del desaseo al Agente Principal de Policía.

DANILO

Taquilla Pulpería y Billar

(Frente al Mercado)

MANUEL M. QUESADA

ALAJUELA, COSTA RICA

De San Mateo

El cumplido Alcalde don Leopoldo Fernández y su señora esposa doña Graciela, están de plácemes con la llegada de una rolliza y simpática chiquitina.

—El 8 de diciembre pasado hubo una misa solemne en honor de la Inmaculada Concepción de María. Muy concurrida estuvo la procesión acompañada por un dulce y armonioso coro de niñas.

—Ezequías, hijo del amigo don Víctor M. Rodríguez, se encuentra gravemente enfermo. Se cree que habrá necesidad de hacerle una delicada operación en la garganta.

—Reina mucho entusiasmo por el baile que se efectuará el 24 del corriente en el hermoso salón de la Escuela de Niñas.

—Se encuentran entre nosotros, gozando de sus vacaciones, los jóvenes Julito Cordero Ramírez, procedente de la Normal de Heredia, y don Salomón Castillo y don Octavio Rodríguez, quienes estudian en el Instituto de Alajuela.

FABIO

Zapatería de Pedro Vargas

Aviso a toda mi numerosa clientela, que desde el 9 del corriente trasladé mi taller de zapatería a la casa de propiedad de la sucesión de don Evaristo Fernández, contiguo al Palacio Municipal, frente al bufete del Lic. don Luis Barquero Montes de Oca, en donde obtendrán mis favorecedores **BUEN SERVICIO + BUEN TRATO + ELEGANCIA + PRONTITUD**
ALAJUELA, DICIEMBRE DE 1916.

La Dama de las Camelias

Hemos leído la preciosa novela de Alejandro Dumas hijo; visto en el Teatro el hermoso drama arreglado de esa novela y asistimos a la representación cinematográfica de la inolvidable Traviata que los Empresarios del TEATRO ALAJUELA — en su afán de servir cultamente al público alajuelense — no miran gastos extraordinarios para dejarlo satisfecho.

Y hemos de decir con honradez artística que quedamos maravillados de la brillante y sugestiva interpretación que hizo la Bertini de su papel de Margarita.

El arreglo cinematográfico de *La Dama de las Camelias* es un triunfo que bien merecido tiene la CESAR FILM de Milán. Lujo escénico, magnífico decorado, belleza de los diferentes cuadros que forman el hermoso drama; todo, en fin, revela el cuidado artístico con que esa importante Casa Cinematográfica sirve a sus favorecedores.

En esta película es en la que hemos visto de cuerpo entero el alma delicada y sentimental de la simpática Bertini. Hay escenas que interpreta magistralmente esta joven diva del

acto cinematográfico. Muy emocionante es el cuadro en donde el padre de Armando le arranca a Margarita la palabra del sacrificio a renunciar a su tierno y hasta entonces desconocido amor, que ha revuelto todo su ser transformándola, de cocota interesada, en digna y feliz compañera de un joven apasionado.

Se siente uno revivir sus pasados y siempre gratos recuerdos de las pasiones tiernamente amorosas de cuando fuimos jóvenes, al ver desfilar, sonriente de alegría, a Margarita del brazo de Armando por los bellísimos senderos del nido amoroso que aquella supo escoger en las cercanías del mar...

Verdaderamente nuestra alma se aromó de exquisiteces en esa noche de recuerdos.

Esta noche se repetirá la proyección de tan afamada película.

Nosotros le auguramos un éxito igual al que tuvo en la noche del estreno, pues son muchas las personas que sienten en esta ciudad las manifestaciones del arte verdadero.

CRONISTA A

MAX DIERMISSEN ALAJUELA

BODEGA FRENTE A LA ESTACION DEL ATLANTICO

COMPRA GALLINAS Y CAMOTES EN CUALQUIER CANTIDAD

De Naranja BOARDING HOUSE

Naranja 3 de Dic. de 1916.

Con el verano ha venido la alegría a llenar los hogares de los pobres que han debido soportar una abstinencia semejante al hambre, debido a los temporales recién pasados que les han impedido ganar el sustento necesario a la conservación de la amable vida, con que todos, bien que nos pese hemos de cargar.

—Satisfecho está el pueblo con la noticia por demás agradable de que al fin triunfaron en el Congreso los proyectos del Ejecutivo sobre tributación directa. Gracias a Dios.

—Enferma de bastante gravedad se encuentra la señora esposa de don Arcadio Corrales, doña Casilda G. de Corrales. Deseámosle pronta mejoría.

—Han comenzado los disfraces a invitar para las próximas fiestas y turno.

CORRESPONSAL

SALON PARIS CAFE - NEVERIA - BILLAR de JORGE OREAMUNO

LA MAS VISITADA POR LA PALOMILLA ALAJUELENSE

de doña Teresa v. de Fonseca

200 v. al Este de la Estación del Atlántico

Se reciben pensionistas ALAJUELA - COSTA RICA

SASTRERIA DE OCTAVIO PORRAS

Graduado en la New York Cutting School

Se hace cargo de cualesquier clase de obras para hombres y mujeres.

Figurines de última Moda

ALAJUELA, C. R.

LA ECONOMICA

de JULIAN VARGAS Se limpia y aplancha ropa

POR GRAN DICHA LOS PRECIOS SON REDUCIDOS

EUGENIO VARGAS SASTRE

200 VARAS AL NORTE DEL PARQUE CENTRAL, CALLE DE LA ESTACION ALAJUELA, COSTA RICA

A NUESTROS SUSCRITORES Y ANUNCIANTES

Hacemos saber que para normalizar nuestros gastos de imprenta, nos vemos precisados a tomar la medida indispensable de hacer por adelantado el cobro de sus recibos.

Imprenta, Papelería y Encuadernación Alsina, San José

Juan Arguello de Vars Abogado y Notario 150 varas al Este de la esquina Sureste del Parque Central	Tranquilino Chacón Notario Público ALAJUELA, COSTA RICA	Luis Barquero M. Abogado y Notario ALAJUELA, COSTA RICA
León Cortés Abogado y Notario Despacha los lunes en Alajuela	José Joaquín Chaverri Abogado y Notario GRECIA, COSTA RICA	Dr. Isaías Saborío Cirujano Dentista ALAJUELA, COSTA RICA
José Saborío Pasante de Abogado y Notario Público ALAJUELA, COSTA RICA	Marco Tulio Maroto Pasante de Abogado y Notario Público GRECIA, COSTA RICA	Juan Alfaro Vargas Notario ALAJUELA, COSTA RICA
José Vargas Porras Pasante de Abogado y Notario Público Despacha los domingos y lunes en el bufete de don José Saborío	Roberto Figueredo Pasante de Abogado y Notario Público Bufete: frente al Parque Central	Alberto Calvo Fernández Ingeniero Topógrafo ALAJUELA, COSTA RICA
Aristides Aguero Abogado y Notario ALAJUELA, COSTA RICA	Luis Montenegro Abogado y Notario Trasladó su oficina frente al Parque Central	Eusebio Rodríguez Q. Ingeniero Topógrafo ALAJUELA, COSTA RICA
Dr. Julio Aguilar Médico y Cirujano SAN JOSÉ, COSTA RICA, C. A.	Ramón Aguilar Soto Pasante de Abogado ALAJUELA, COSTA RICA	Víctor M. Ruiz Dentista SAN JOSÉ DE COSTA RICA